

Mehr als 1000 Stunden ehrenamtlich im Einsatz

Turnverein Nesselwang Vorstand bei Wahlen leicht geändert. Ein besonderes Mitglied fehlt seit vergangenem Jahr

Nesselwang Mehr als 1000 Stunden ehrenamtliches Engagement bringen die Übungsleiter des Turnvereins Nesselwang zusammen, so das Ergebnis einer Rechnung von Vorsitzendem Neill Hogarth bei der Jahresversammlung im Brauereigasthof Hotel Post. „Eine Stunde in der Halle benötigt eine Stunde Vorbereitung der Übungsleiter. Wir hatten 720 Übungsstunden im vergangenen Jahr“, so Hogarth. „In abgelaufenen Jahr haben wir unser ältestes Vereinsmitglied mit 104 Jahren verloren. Kathi Gritz ist 1925 in den Verein eingetreten und hat 1927 bereits eine Turnerriege ins Leben gerufen. Sie wagte einen großen Schritt für das Frauenturnen – zu einer Zeit als Gleichberechtigung noch nicht selbstverständlich war“, sagte der Vorsitzende über das Engagement der Verstorbenen. „Die turnenden Frauen waren bei den Männern und der Geistlichkeit nicht gern gesehen. Aber der Vorstand, der damals nur aus Männern bestand, hat die Turnerinnen dennoch unterstützt.“

Manche Sportarten des Vereins sind im Vorstand unterrepräsentiert, kritisierte Hogarth. Das änderte sich ein wenig mit der Neuwahl. Hogarth bedankte sich bei den scheidenden Beisitzern Bernhard Gruber, Robert Gaiser und Andrea Keller. Gruber war 16 Jahre im Vorstand „und hat drei Vorsitzende überlebt“. „Robert war für den Verein da, als der ihn am nötigsten gebraucht hat“, lobte Neill Hogarth seinen Vorgänger. Der Verein war

ein halbes Jahr ohne Führung, als Gaiser zunächst kommissarisch den Vorsitz übernahm. Er blieb acht Jahre Vorsitzender und weitere acht Jahre Beisitzer. Andrea Keller war acht Jahre Beisitzerin und ist seit zwölf Jahren Übungsleiterin.

● „Für alle Gruppen stehen Übungsleiter zur Verfügung“, sagte Kathi Straubinger von der **Abteilung Turnen**. 30 Übungsleiter sind im Turnbereich und die Nachfolge wird in den einzelnen Gruppen intern geregelt. Einige Übungsleiter besuchten einen Lehrgang für das Kinderturnen. Beim Sieben-Vereine-Sportfest im vergangenen Jahr in Petersthal waren die Nesselwanger mit 36 Kindern und Jugendlichen am Start und kehrten mit zahlreichen guten Platzierungen heim. Im Sommer bietet die Abteilung ein abwechslungsreiches Programm mit Rad- und Wandertouren.

● Verstärkung bekam die **Herren-Volleyball-Mannschaft**. Bezirks-spielwart Anton Gleich steht ab sofort mit in den Reihen. Stefan Kunert, Abteilungsleiter und selbst Spieler, berichtete der Versammlung. In der Saison 2013/14 belegte die Mannschaft Platz fünf, derzeit steht sie auf Platz 6 – einem Relegationsplatz. „Es ist eine äußerst ausgeglichene Liga“, sagte Kunert. Mängel weist noch der Platz für die Beachvolleyballer am Schwalbenweiher auf. „Die Sandauflage ist noch nicht ausreichend“, sagte Kunert. Die Damen- und die Jugendmannschaft spielen in den Eichen-

kreuz-Runden. Die Jugend mit einem ausgeglichenen Verhältnis von drei Siegen und drei Niederlagen. „Die Mannschaft hat einen großen Fanclub, der sie immer lautstark unterstützt“, sagte der Abteilungsleiter schmunzelnd.

● Die **Abteilung Basketball** hat ein Aushängeschild: die Damenmannschaft mit ihren zehn aktiven Spielerinnen und Trainer Thomas Reutter. Sie spielt derzeit in der höchsten

Schwabenliga. „Wir hoffen auf den Klassenerhalt“, sagte der Trainer und Abteilungsleiter. Zu seinem Leidwesen ist die Alpsporthalle für Ligaspiele nicht zugelassen. So müssen die Heimspiele in Kempten ausgetragen werden. Reutter hofft, dass die Mannschaft nach Oberbayern umgruppiert wird. „Wir haben einfache Fahrtzeiten von bis zu zweieinhalb Stunden.“

● „Mittlerweile sind wir nur noch

zu dritt“, so Martin Klotz von der **Aikido-Abteilung**. Er berichtete von seinem Lehrgang in Villingen und den Gürtelprüfungen.

Bürgermeister Franz Erhart dankte den Aktiven und Übungsleitern für ihr ehrenamtliches Engagement. „Der Turnverein ist mit fast 950 Mitgliedern Nesselwangs größter Verein“, so der Rathauschef. Die Neuwahlen ergaben lediglich drei Wechsel bei den Beisitzern. (hh)



Der bei den Neuwahlen leicht veränderte Vorstand des Turnvereins Nesselwang (jeweils von links); vorne: Beisitzer Andreas Högg und Vorsitzender Neill Hogarth, 2. Reihe: Schriftführerin Monika Lang, Beisitzerin Brigitte Albrecht und Basketball-Abteilungsleiter Thomas Reutter, 3. Reihe: Kassiererin Gisela Ohrnberger, Turn-Abteilungsleiterin Kathi Straubinger und Beisitzer Michael Schnalke sowie hinten: Zweite Vorsitzende Heidi Strömer, Sportwart Jon French und Volleyball-Abteilungsleiter Stefan Kunert.

Foto: Herbert Höllich

Turnverein Nesselwang

- **Vorsitzender** Neill Hogarth
- **Stellvertreterin** Heidi Strömer
- **Kassiererin** Gisela Ohrnberger
- **Schriftführerin** Monika Lang
- **Sportwart** Jon French
- **Abteilungsleiter**
 - » Turnen: Kathi Straubinger
 - » Volleyball: Stefan Kunert
 - » Basketball: Thomas Reutter
- **Beisitzer** Michael Schnalke, Andreas Högg, Brigitte Albrecht und Nina Schneider
- **Mitgliederzahl** 947
- **Mitgliedsbeiträge**
 - » bis 13 Jahre 12 Euro
 - » ab 14 Jahren 14 Euro
 - » ab 18 Jahren 22 Euro
 - » Aktive 15 Euro
 - » Studenten 14 Euro
- **Kontakt** Neill Hogarth, Lindenstraße 6, 87484 Nesselwang, Telefon (08361) 202934

» www.tvnesselwang.de